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! ! ! !本报讯 （记者 陆梓华）“上海农商银行杯”
!"#$%!"$!年度上海十大青年经济人物评选昨天
揭晓，副市长沈晓明出席颁奖典礼。

当选的 $"人是：上海克而瑞信息技术有限
公司董事长丁祖昱，上海第一财经传媒有限公司
制片人、主持人马红漫，上海红刚青扁豆生产专业
合作社总经理王黎娜，星空华文传媒首席执行官
田明，上港集团物流有限公司总经理孙丰，光明食
品集团上海五四有限公司总经理沈红然，上海城
建投资发展有限公司董事长、总经理沈培良，上海
丰云餐饮有限公司董事总经理郑孟午，景域国际
旅游运营集团董事长、驴妈妈旅游网创始人洪清
华，复星地产控股总裁徐晓亮。

! ! ! !本报讯（记者 朱全弟 通讯员 马燕燕）
连日来，黄浦江上游水域漂浮死猪事件引起
社会各界广泛关注。上海市政府已明确要求
各主管部门全力做好应对处置工作，确保饮
用水源地取水安全及自来水厂供水符合国家
标准。
本市环保、水务部门连日来加强对黄浦江

水源水质监测，对饮用水取水口加大监测密
度和水面巡察。据对上游 &个取水口、泖港
等 '个自来水厂出厂水质监测分析，目前黄
浦江上游原水水质较为稳定，所检测的水质
指标与去年同期相似；松江、金山、闵行、奉
贤等供水企业的出厂水符合国家生活饮用水

卫生标准。
本市动物疫病预防控制部门对松江水域

收集的部分生猪耳标进行信息核查，初步确定
这些死猪主要来自邻近的浙江省嘉兴地区。本
月 (日起，嘉兴日报也以《乱扔死猪现象再次
抬头》为题，连续报道了当地大批生猪病死及
扔弃河道等现象。
目前上海市农委已与浙江省畜牧兽医局、

嘉兴市委农办沟通，并派员赴嘉兴市通报情
况，要求采取相应措施，制止当地养殖户向河
道抛扔死猪行为，防止发生类似事件。据调查，
本市没有发现向黄浦江等河道扔弃死猪现象，
也没有发现重大动物疫情。

目前，松江、金山区水域打捞起邻省漂至
黄浦江上游的死猪已按照国家标准《病害动物
和病害动物产品生物安全处理规程》
（)*$&+(,%!""&）作无害化处理。本市动物疫
病防控部门、卫生疾控部门正在着力做好防疫
等工作。

从上周以来，上海市政府已多次召集市
农委、市绿化市容局、市水务局、市环保局、市
卫生局、松江区政府等相关部门研究应对处
置这一事件。昨天上午再次举行专题会议，明
确要求相关主管部门全力做好死猪就地无害
化处置工作，并进一步加强沪郊水源环境质
量监测等工作。

漂浮死猪就地做无害化处理，本市水务
疾控等部门全力应对确保饮水安全

黄浦江上游水质未见异常

! ! ! !本报讯 黄浦江上游河道内出现大量死猪
漂浮一事引起了相关专家的关注。专家们呼吁
尽快出台国家级的水源地立法，明确上下游对
水源地的监管责任。

复旦大学流域污染控制研究中心主任郑
正告诉记者，实际上，饮用水的流域跨界污染
不仅仅是上海面临的问题，“上下游间的监管
容易出现盲区，到目前为止都没有很好地解
决”。
“上游随时随地有污染的风险产生，监管

盲区带来的影响可能更大。”而体现在此次黄
浦江上游河道死猪漂浮一事上，则是让郑正无
法理解的溯源问题，“现在大部分养猪户都会
有耳标等标记。现在已经打捞上来近 -"""头
死猪，肯定不是偶发的现象，为什么这么大的
量到现在还没有找到原因？”
同济大学环境学院教授李凤亭表示，出现

近 -"""头死猪“不正常”，但“并不意外”，“按
照现在的监管模式，上游无需对下游的水源地
保护负责。”即便上海市本身对水源地的保护
有地方性立法加以明确，但对于上游水域却无
力监管，“既没有执法依据，也没有处罚标准。”
因此，客观上造成了上游向下游排污可以“不
负责任”。

记者查阅《上海市饮用水水源保护条例》
后发现，事实上，按照本市地方条例规定，上海
应该建立与太湖流域、长江流域有关省市的饮
用水水源保护协调合作机制、协调做好本市饮
用水水源的污染防治工作。但郑正直言，现实
是，这种联动机制往往在应对突发事件时就变
得“不灵光了。”
李凤亭则指出，水源地保护不能单靠下游

地区一己之力，“上海的地方立法只能监管本
地，不可能对上游其他地区进行监管。”也因
此，他呼吁尽快出台国家层面的水源地保护立
法，“明确各地方政府在饮用水水源污染防治
工作中的责任，完善饮用水水源保护区制度和
饮用水水源污染防治应急预警机制。上下游要
承担相同的监管责任和义务。”
在郑正看来，目前当务之急首先是迅速溯

源，“找出死猪到底是怎么来的、发生了什么问
题”；随后加强卫生检疫，“检查打捞上来的死
猪有没有大规模传染病”；随后才是进一步完
善水源地保护机制。
“面对来自上游的水污染威胁，希望有关

部门能从此次事件中吸取教训，完善应对机制
机制。每发生一次，就改进一些。”郑正说。

（新民网 李欣）

十大青年经济人物揭晓

!专家观点"

水源地监管应上下游联动
! ! ! !本报嘉兴今日电 今天上午，
嘉兴市政府召开媒体见面会，嘉
兴市畜牧兽医局副局长蒋皓表
示，他们已经收到上海送来的 !"

头猪的耳标，经确认耳标都属于
嘉兴地区，但他也强调，耳标并不
能判断养殖地一定在嘉兴。

昨晚，蒋皓在接受采访时表
示：“作为生猪养殖的密集区，有
个别农户或是法制意识和环保意
识淡薄，或是认为晦气，会将死猪
丢弃在河道内。”当记者追问历年
来嘉兴市水域内发现的死猪数
量，以及被查处的违规农户数量
时，蒋皓表示，没有具体统计。

蒋皓还说，当地没有接到疫
情异常的报告，目前正在配合上
海方面进行核查，但相关调查结
果尚不知晓。另就有媒体关于嘉
兴市水域近期也出现大量死猪的
报导，蒋皓表示，死猪具体数量及
来源同样仍在调查过程中。

媒体通气会上，嘉兴市市委
宣传部副部长王登峰表示，综合

情况看，不排除上海死猪来自于嘉兴，但是也不
能百分百确认，目前还在调查中。王登峰说，嘉
兴方面会与上海协同做好调查工作，有结果第
一时间向上海通报。 （新民网 沈文林）
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! ! ! !本报讯 （首席记者 薛慧卿）
本市部分医疗机构利用自制印刷物
发布虚假违法医疗广告，如此“自说
自话”误导消费。今天，市工商局发
出今年第 $号虚假违法广告公告，
曝光了去年被工商部门查处的 $(

则典型医疗广告案例。
去年，本市工商部门对包括医

疗服务在内的与消费者健康安全
密切相关的医药保健类广告开展
重点整治，全年共查处虚假违法医
疗广告案件 $-+件。部分医疗机构
自行印制各种广告印刷物，雇佣社
会人员在地铁站、交通道口、经营
场所等进行派发，广告内容未经本
市卫生主管部门审查出证，向消费
者作不科学的保证和承诺。被曝光
的典型医疗广告包括———

! 上海伊莱美医疗美容医院

有限公司违法宣传 !伊莱美是目前

全国规模最大"装潢最豪华"设备最

先进" 服务项目最完善的医疗美容

医院#等$

! 上海奉浦医院有限公司违

法宣传男科%妇科"整形美容科等

诊疗及治愈情况&

! 上海海淞医院违法宣传

!不孕不育中心首席专家连续三个

月成功率保持在 !"#以上'被业内

称为奇迹#等&

! 上海国济医院有限公司违

法宣传!六位一体分型疗法'全球

认证' 引领行业标准#%!这一疗法

是目前国际上临床治疗阳痿最先

进%最有效治疗方法#等&

! 上海江城医院有限公司违法宣传 !国际

领先'瞬间消融炎症组织'不伤鼻粘膜'术后不再

打喷嚏#等&
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黄浦江上游水域漂浮死猪事件最新进展


